

花乃井だより

学校
通信

令和4年9月9日(金)
第99号
大阪市立花乃井中学校

中学校授業体験を実施!!

本日は、校区3小学校の6年生を対象に中学校での授業体験と部活動の紹介を行いました。来年入学予定の皆さんには77期生となります。暑さも少し和らぎ、心配された雨も何とか持ちこたえてくれる中で、大歓迎することができました。新型コロナウイルス感染症対策のため、今年も保護者の見学を遠慮いたしました。中学生の役員の皆さんも急遽3年生が学年閉鎖により参加できなくなった後を2年生の皆さんのが見事にフォローしてくれました。各教室への誘導から始まり、授業中は教員のお手伝いとして、児童の支援によく動いてくれました。本当にありがとうございました。小学生の皆さんも喜んでくれたと思います。

授業体験では下表のとおり9教科を行いました。テーマ・内容については小中連携の中で、小学校の先生方にもご意見をいただきて決めています。部活動については感染症対策ということもあって各教室にてビデオ紹介を行いました。授業終わりには中学2年生の学級代表や体育委員による学校紹介と質疑応答がなされました。

教科	テーマ
国語	正しく説明できるかな?
社会	世界一周スゴロク大会
数学	場合の数と確立について学ぼう
理科	色が変わる水の謎
英語	道案内をしよう①
音楽	箏で「さくら さくら」を演奏しよう!
美術	色鉛筆マスターを目指して
保育	中学校の体育の授業を体験しよう!
技術	のこぎりを使ってみよう
家庭	布の織り方でしおりを作ろう

プールや運動場などの学校施設について、文化祭や体育大会などの学校行事について、部活動について等々、いろいろな質問が出ていました。これらの質問に答えたのも中学生の役員の皆さん。自身の経験を踏まえながら上手に対応できていました。続いて、部活動紹介ビデオ。各部が趣向を凝らしたアピールに児童から拍手が起る場面も多々ありました。生徒役員の皆さんお疲れさまでした。小学校の先生方からも称賛の声をいただきました。来年度は、新校舎が完成します。運動場の工事エリアもなくなって、学校の生活環境が今よりずっと良くなります。楽しみですね。





1学期のアルバム

1年 一泊移住

7月6日(水)・7日(木)に実施された1年生の一泊移住。台風一過、天候にも恵まれて貝塚市の大坂府立少年自然の家へ行きました。前日までは台風接近で実施自体も危ぶまれたのですが、台風は何とか通過して夏らしい暑い日差しの

下での活動となりました。1日目、午前中の入館式ではシーツのたたみ方や清掃の仕方など施設利用に関する説明がありました。その後、広場で昼食をとり、オリエンテーリングをしながらの登山を計画していましたが、前日の大雨により足元が危険な個所が数か所あるということで、安全面に配慮して施設内の活動に切り替えました。各班別に施設内を巡り、ポイントごとで課題に挑戦するというもの。「防災学習」がテーマとなっていますので、バケツリレーや毛布担架、ケガ等の応急処置やロープのもやい結び・手旗信号・防災クイズなどを行いました。制限時間も設定されていたので、各班で時間を気にしながら工夫して回り、上手にポイントを獲得していました。また、体育館ではクラフト作成作業を行いました。木の切り株にそれぞれが絵や文字を装飾し、一泊移住の記念となる掛け飾りを作成しました。皆さん上手に仕上がってましたね。



入浴と夕食は感染症対策の関係でそれぞれクラスごとに入れ替わりで実施されました。感染症対応が手洗いから始まって座席や食器など細かく指示されていましたが、皆さんトラブルなくテキパキと動いて頑張っていたと思います。





1日目の最後はキャンプファイヤー。「火の神・火の精」の登場から始まり、「マキゲーム」や「猛獣狩りに行こうよゲーム」で学年全体が盛り上りました。ずっと座っているだけではなく、会場をめいっぱい動いてのゲームには一体感が生まれました。その後はクラス対抗歌合戦。これも各クラス個性があって笑いあり驚きありで大いに盛り上りました。皆さん大変大きな声が出していました。焚火もうまい具合に燃え上り、終始皆さんの姿を照らしていました。思い出に残るひと時となりました。

2日目も晴天となりました。朝の集いではラジオ体操をすがすがしく行いました。朝食と清掃を済ませて、メインの飯盒炊爨へ。今回は防災学習がテーマにありましたので、この飯盒炊爨もメニューを「防災カレー」としました。お米は飯盒ではなく炊飯袋に入れて沸騰したお湯にかけて作ります。そしてカレーの方もカレー炊飯袋に具材とカレールーを入れてお湯にかけて作るというもの。薪を組んで火をおこし、お米を研いだり、具材を用意したりして作った炊飯袋を沸かしたお湯に入れるという手順です。飯盒は使いませんが、手順としては飯盒炊爨と変わりはありませんでした。上手に美味しく仕上がった班もありましたが、中にはご飯がかたかったり、カレーが薄かったりした班もありました。火おこしや火加減で苦しんだ班もありましたね。また、こちらも感染症対応で「食器をきちんと洗って返却できているか」や「備品の整備や清掃はきちんとできているか」等の規定が普段よりも厳しかったですが、皆さん大変暑い中、ご苦労様でした。



校外に出て初めてのクラスや班での活動でしたが、事前の準備をしっかりしていたこともあって、ほぼ計画通りに活動できました。皆さんも初めてのことばかりで戸惑うことも多かったと思いますが、何とかみんなで協力して乗り越えることができたかなと思います。今まで知らなかった仲間の意外な一面や良い点・悪い点を見つけることができ、お互いの絆も深まること思います。今回の一泊移住を一つの契機として、中学校生活3年間で良き思い出がたくさん残せるように頑張っていきましょう。

